

Le Bois des Noyers a trouvé son public un an après son ouverture

UNE VILLE NATURE (6 / 7)

Ce site de l'Agglo attire les salariés du parc Georges-Besse voisin, des habitants, pour une balade en famille ou la pratique du sport en plein air. Un an après, le succès ne se dément pas.

Yan Barry

ybarry@midilibre.com

Un an après son ouverture, le Bois des Noyers, zone de 5 ha entre l'autoroute et l'Actiparc Georges-Besse au sud de la ville, connaît un succès populaire. Une réalisation initiée par l'Agglo Nîmes métropole et conçue par l'agence parisienne "Après la pluie paysagistes". Cette dernière a d'ailleurs obtenu de la Fédération française du paysage le prix "Réalisation espaces naturels et agricoles" le 19 mars. Inauguré début 2020 par l'ex-président de l'Agglo Yvan Lachaud, le Bois des Noyers a été le fruit d'une concertation menée par La Bobine avec les habitants, les salariés de l'Actiparc et les étudiants.

Orchidées à préserver

Il faut se souvenir qu'avant de devenir un parc, cette zone non constructible a servi d'expérimentation pour la recherche sur les noyers servant à l'ébénisterie. Un travail mené par le Centre régional de la propriété forestière qui a donné ce patrimoine arboré (on évoque le chiffre de 700 arbres avec certains espaces de huit mètres pour l'expérimentation).

Paysagiste chez ALP, Anne-Sophie Verriest suit toujours avec attention l'évolution du Bois des noyers. Elle se souvient du travail de nettoyage qu'il a fallu mener notamment pour abattre des arbres dangereux, tailler des peu-

pliers, mais aussi le souci de préserver deux zones : l'une au cœur du parc pour ne pas gêner les chauves-souris (Pipistrelles) et une seconde près de l'autoroute pour protéger une orchidée, seule répertoriée dans le Gard (Epipactis du Rhône). Le bois provenant de l'abattage a permis de fermer ces secteurs au moyen de haies plessées. « *Tout le travail a été de savoir comment rendre accessible ce site avec le moins d'empreinte possible. C'est pour ça que nous avons tracé des allées en stabilisé de 8 m de large, en laissant des clairières pour des espaces de détente et d'aires de jeux* », décrit Anne-Sophie Verriest.

Ce qui fait le charme du Bois des Noyers, c'est aussi ses prairies fleuries et colorées « *pour remettre en valeur les sous-bois et ré-enrichir la palette végétale* », rappelle Anne-Sophie Verriest. Cette dernière reviendra à l'automne prochain dans le cadre de la garantie reprise des végétaux et de l'entretien du site, notamment des bassins de rétention des eaux de pluie. Les moutons devraient d'ailleurs être de retour d'ici mai pour ça. Le Bois des Noyers est amené aussi à évoluer avec, plus à l'ouest, dans une autre prairie fleurie, la possibilité d'organiser des animations en plein air, sans oublier, d'ici 2026, la connexion avec le futur parc Jacques-Chirac dans les pépinières Pichon.

> Demain : les Jardins de la Fontaine.



Lin rouge, chrysanthèmes des moissons, souci officinal donnent ce mois-ci des touches de couleurs à la prairie du Bois des Noyers.

Y.B.



Les promeneurs ont rapidement trouvé leur bonheur dans les allées du site. MIKAEL ANSSET



Avant les restrictions sanitaires, des jeux accessibles.